

Ä48 zu L1: Brandenburg vor Ort gestalten – Zehn grüne Bausteine für starke und nachhaltige Kommunen

Antragsteller*innen LAG Bildung (dort beschlossen am:
04.10.2023)

Antragstext

Nach Zeile 30 einfügen:

4. Wir stehen für gute Bildungsangebote von der Kita über die Schule bis zur Erwachsenenbildung. Die Kommunen müssen dafür Sorge tragen, dass ausreichend Kita- und Schulpätze zur Verfügung stehen und Räume so gestaltet sind, dass sie Orte zum Lernen und Leben werden, an denen sich alle wohlfühlen. Kommunale Bildungslandschaften und Gemeinsames Lernen wollen wir fördern und den Ganzttag ausbauen, indem wir Schule und Hort besser verzahnen. Wir wollen mehr multiprofessionelle Teams in Kitas und Schulen bringen und besonders die Schulsozialarbeit stärken. Die digitale Ausstattung wollen wir mit Hilfe des Digitalpakts und Einsatz von IT Administrator*innen weiter verbessern. Kulturelle und soziale Angebote für junge Menschen, die Musik- und Kunstschulen sowie die Jugendclubs wollen wir fördern. Volkshochschulen und andere Angebote der Erwachsenenbildung haben wir im Blick. Die zur Verfügung stehenden Fördermittel für Landes-, Bundes- oder EU-Programme wollen wir ausschöpfen.

Von Zeile 35 bis 36 löschen:

8. Wir setzen uns für **gute Integration** vor Ort ein. Dazu gehört eine menschenwürdige Unterbringung durch die schnelle Verteilung in Wohnungen.
- ~~9. Wir stehen für **gute Bildungspolitik** von der Kita bis zur Schule, die Chancengerechtigkeit schafft. Daher setzen wir uns für die Verbesserung von Betreuungsschlüsseln, Leitungsfreistellung, multiprofessionelle Teams, gut ausgestattete Schulen und weiterhin kostenfreie Kita- und Hortplätze ein. Aber auch die Musik-, Kunst- und Volkshochschulen haben wir im Blick.~~

Begründung

Auch wenn die Reihenfolge dieser 10 Punkte von den Kommunen frei gewählt werden kann, wollen wir von der LAG Bildung dennoch schon im Leitantrag ein Signal setzen, dass Bildung eindeutig weiter oben platziert werden muss. Auch wenn wie als Klimapartei den Artenschutz an einer der vorderen Plätze stellen wollen, so muss doch eine Kommune Prioritäten bei der Haushaltsplanung setzen. Die LAG Bildung fordert, dass Kommune Geld für Bildung einsetzen: mit Qualität und guten Konzepten. Bildungswende jetzt! Das müssen wir BündnisGrünen auch deutlicher kommunizieren.